



La farsa de los del barullo

Con motivo del incidente ocurrido el domingo durante un acto que celebraba una agrupación izquierdista en un pueblo de Santander, un periódico ultra-republicano saca la caja de los truenos para anatematizar el hecho que califica de manifestación del «terrorismo negro». Y añade que no es posible seguir tolerando la comisión de tales hechos delictivos, como tampoco las organizaciones en donde puedan incubarse esos atropellos a la Ley.

No habrá que escribir de perfecto acuerdo con ese periódico —«La Libertad»— para execrar con toda vehemencia ese y cualquiera de los bárbaros hechos que se califican con el nombre genérico de «terroristas», sin color que valga para distinguir el matiz de los delincuentes. Para nosotros —y en eso disintimos de «La Libertad», que parece limitarse a la condenación de una especie de delincuentes— lo mismo es el terrorismo negro, que el blanco o el rojo; todos son igualmente abominables, y para todos hemos tenido siempre palabras expresivas de la más enérgica condenación; lo mismo cuando los foragidos marxistas sembraron el luto y la desolación en Asturias, que antes o después de tan bárbaros crímenes.

Hecha, sin embargo, esta importante salvedad, celebramos con auténtico alborozo esa coincidencia con el periódico sustituto de «El Socialista» o con cualquier otro impreso de su categoría. No es posible la subsistencia de gentes ni de centros políticos en donde se fraguen actividades delictivas, que, sobre tener en perpetuo jaque a las autoridades coercitivas, ocasionan un desasosiego constante en la opinión pública eslabonando indefinidamente la cadena de la intranquilidad nacional.

Pero se da el caso estupendo que para un incidente como el de referencia, sin importancia apenas, ya que no se trató sino de un petardo dirigido a producir alarma entre los asistentes al acto izquierdista, ocurren a docenas los provocados por los extremistas de la izquierda, con la circunstancia curiosa de que estos, que las más de las veces ocasionan víctimas, no arrancan ni una palabra de condenación de las vestales de la fraternidad, mientras que aquél—suceso esporádico de unos muchachos de la F. E.—ha logrado levantar un torbellino de protestas indignadas precisamente en el campo en donde se incuban y patrocinan los frecuentes atentados terroristas de la izquierda.

No parece sino que las izquierdas son las que monopolizan la libertad y el derecho para cuanto les venga en gana. Ellas pueden provocar revoluciones tan bárbaras y criminales como la de octubre del año último; ellas tienen facultades para disponer de pistolas y bombas para el asesinato y la destrucción; ellas gozan de patente de exención para el atraco y el robo. Los periódicos del sector corrista y grasiento, guardan discreto silencio en todos estos casos. Pero ¡ah! que se le ocurra a cualquiera de los situados enfrente de ellos lanzar un petardo inofensivo, o simplemente salir al paso de una maza marxista y ya tenemos a los órganos del barullo lanzando estridentes pídidos contra los terroristas negros y a sus organeros, rojos de indignación y de rabia, reclamando venganza.

Ni como farsa bufa puede admitirse, tamaño hipocresía. Si ellos no han condenado los hechos vandálicos y criminales de Asturias, ni lanzan una palabra de protesta contra tantos y tantos sangrientos atentados de sus adeptos, ¿por qué esa cómica rasgadura de sus túnicas rojas en el momento excepcional en que unos muchachos de Falange Española arrojan un petardo sin otras consecuencias que el susto que ocasiona su detonación?

El crimen no tiene más que un color: el pálido y execrable de la injuria que supone para las inocentes víctimas, verdaderos pacientes de una pena de muerte que, mientras se clama y perora contra su cumplimiento judicial, se decreta y consuma en las cámaras de las pistolas del extremismo izquierdista.

El ferrocarril de Avila a Béjar evitará el paro obrero

No hay que dudarlo, por cuanto que es de esperar que los señores ediles de nuestro Municipio se harán eco y portavoz de los que ansían te-

ner trabajo para el entrante invierno, y se dispondrán para resucitar en la próxima sesión al ferrocarril de Avila a Béjar porque es de suponer habrán

El conflicto italo-abisinio Un llamamiento de la Emperatriz a las mujeres del mundo en favor de la paz

ADDIS ABEBA.—Los rumores que han circulado en esta capital de que el día 24 comenzará la ofensiva italiana en Etiopía, han sido acogidos en los círculos gubernamentales con perfecta calma.

Las noticias de un ataque desde Eritrea y la Somalia, han sido desmentidas contrastando esta actitud con el pacifismo del Gobierno imperial.

La princesa Tsahar, habló por radio en nombre de la Emperatriz. Aconsejó a las mujeres que intercedan por la paz, sin distinción de razas, religión ni patria.

«Rogamos a Dios—dijo—sean escuchadas nuestras palabras y esperemos hasta el último momento el mantenimiento de la paz.

Las mujeres rechazan la brutalidad odiando la guerra destructora y devastadora.

Etiopía ha acogido fraternalmente

leído los sueltos publicados en este periódico correspondientes al día 5 y 9 del mes actual con relación al citado ferrocarril, de interés para esta capital y pueblos de la provincia.

«No es verdad, señores ediles, que mirando por los obreros, se decidirán por hacer algo, que no produzca gasto al erario municipal?

También es de suponer que los representantes en Cortes solicitarán del señor ministro de Obras Públicas en las primeras sesiones incluya en el plan de obras este ferrocarril con lo cual demostrarán que a esta vía de comunicación la apadrinan los legítimos padres de la provincia y en la Asamblea que ha de celebrarse, convocada por quien fuere, expresarán con solemnidad y ahínco, correr de su cuenta la gestión necesaria para llegar a la realización de la construcción.

«No es cierto Excmo. señor, señores diputados a Cortes y gestores provinciales, ediles municipales y autoridades de los pueblos interesados con el trazado y sin el trazado del ferrocarril Avila a Béjar, que se emplearían muchos obreros, que evitarían el paro obrero que es un conflicto que se avecina para los municipios?

No dormirse, no dormirse porque el coco del invierno llega pronto.

Animo pues, a resucitar esta obra. A la una... y que no llegue a las tres. X. X.

a los europeos, y la hospitalidad es tradición desde los remotos tiempos.

La ambición imperialista ha acumulado en las fronteras, ejércitos preparados para matar a nuestros maridos, hijos y hermanos; destruyendo los hogares a pretexto de traer a nuestro pueblo, que vive con Dios en la naturaleza, la civilización.

Preserve el cielo de tal civilización. La guerra traerá lutos, creará devastaciones.

Pero si la guerra estalla, cumpliremos con nuestro deber, curando y consolando; suponiendo que las demás mujeres en este trance están a nuestro lado.

Mujeres del mundo: unid vuestros rezos y elevadlos al Todopoderoso para inspirar los actos y las palabras de los hombres de Estado para que reine la justicia y la paz.

También, mujeres italianas, unid vuestra voz para evitar el derrumbamiento de miserias.

Etiopía, tranquila, ha hecho todos los esfuerzos para el mantenimiento de la paz y no dudamos de la acción saludable de esta Asociación internacional de mujeres, sobre los que tienen el honor y los cargos de los destinos de la Humanidad.

La Asociación del Trabajo de la Mujer, ha recaudado 500 libras para adquirir instrumental quirúrgico y ambulancias. La Asociación está patrocinada por lady Barton solicitando los auxilios de las mujeres egipcias.

Los que apoyarán el convenio

GINEBRA.—El ministro de Relaciones Exteriores de Holanda, De Graeff, ha anunciado a la Asamblea que su país está dispuesto a cumplir todas las obligaciones del Convenio, incluyendo la aplicación de sanciones en el caso de que cualquier miembro de la Sociedad de Naciones sea víctima de una agresión.

—Del mismo modo que Holanda y Suecia, Bélgica se halla dispuesta a prestar apoyo absoluto a la Sociedad de Naciones en el caso de que cualquier nación como Etiopía fuera víctima de una agresión. Las delegaciones de los citados países lo han hecho público así.

Por su parte, el delegado belga ha dicho que su Gobierno llevará el peso que recaiga sobre él en relación con las decisiones adoptadas y asumirá en absoluto la parte que le corresponda en las responsabilidades. —Se cree que la Unión de Repú-

blicas Socialistas y Soviéticas ha dado seguridades de gran alcance en apoyo del Convenio.

Han celebrado una entrevista el delegado soviético y el señor Hoare en la residencia de la delegación británica.

También los revolucionarios mejicanos están por las sanciones

MEJICO.—La Conferencia nacional obrera se ha dirigido al presidente de la República, señor Cárdenas, para pedirle que reclame de la Sociedad de Naciones la aplicación de sanciones contra cualquier Estado que intente provocar un conflicto armado.

Al mismo tiempo, la Confederación ha enviado un mensaje de solidaridad a la Confederación Internacional del Trabajo, de París.

Inglaterra envía cinco batallones a Malta

LONDRES.—Una información publicada por el ministerio de la Guerra anuncia que han sido enviados a Malta cinco batallones de Infantería para aumentar los efectivos que guardan aquella isla.

Difusión del discurso de Hoare

ADDIS ABEBA.—El discurso pronunciado ayer en Ginebra por el ministro inglés de Negocios Extranjeros, sir Samuel Hoare, ha producido una profunda impresión en los círculos políticos abisinios.

Las autoridades se han esforzado por dar la mayor difusión posible al discurso, que ha sido difundido en hojas impresas, después de traducido a lengua amharica.

El discurso ha producido en Abisinia una impresión alentadora, y se espera que la Gran Bretaña consiga impedir la guerra, aún a trauce de que Abisinia tenga que hacer algunas concesiones económicas.

Hoare habla por radio

GINEBRA.—Esta noche, el ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra, Mr. Hoare, ha pronunciado por radio un discurso, en el que ha hecho un llamamiento para una solución en la que se haga justicia tanto a los derechos internacionales de Etiopía como a los de expansión de Italia. Agregó que Inglaterra persigue la finalidad de vivir en paz, primero, y de mantener solemnemente sus promesas en la Sociedad de Naciones, después. Por último, hizo una

insinuación de amistad a Italia, y de claró que, por amargas que hayan sido sus palabras, han sido las palabras de un amigo.

Violentos ataques de Lloyd George a Mussolini

PLYMOUTH.—Dirigiéndose al Congreso Pro Paz y Reconstrucción, el señor Lloyd George ha dicho que toda Inglaterra, sin partidismos, apoyará al Gobierno, en cualquier decisión que adopte, con el fin de mantener efectivo el convenio de la Sociedad de Naciones.

Calificó de «un acto desvergonzado de rapiña» una posible agresión de Italia contra Etiopía. Dijo que el señor Mussolini ha demostrado no estar dispuesto a oír ningún argumento, llamamiento, ni tampoco a considerar razonables ofertas de concesiones.

Se proyecta una asamblea mundial de los firmantes del pacto

GINEBRA.—El senador norteamericano Mr. Pope, que desempeña una misión oficial de su Gobierno, ha telegrafiado al secretario de Estado de los Estados Unidos para proponer que se convoque una asamblea mundial en la que participen los firmantes del pacto Kellogg para poner fuera de la ley a cualquier Gobierno que recurra a la guerra sin provocación previa.

¿Hay una inteligencia entre Francia e Inglaterra?

—Se ha descubierto algo el velo que envolvía las conversaciones de Laval y Hoare en estos días. Se ha afirmado que el acuerdo naval entre Inglaterra y Francia en el caso de una agresión de Italia contra Etiopía constituya uno de los puntos más importantes de las conversaciones.

Aunque no se ha podido obtener una confirmación oficial, se sabe que sir Samuel Hoare intentó aclarar el caso de una posible cooperación de Francia, si ello fuera necesario, en el caso de que las fuerzas navales inglesas en el Mediterráneo, sean reforzadas, es decir aumentadas con buques de servicio actualmente en otros mares.

Según se rumorea, se ha pensado en una formidable concentración de la fuerza naval inglesa en el Este del Mediterráneo mientras que las grandes unidades de la flota francesa, tomando como base a Dunkerque, patrullarían por el mar del Norte, con el fin de permitir a Inglaterra el envío de varios buques.

No se sabe si se ha llegado a un acuerdo franco-ingles sobre este asunto, pero se dice de fuente fidedigna que se ha establecido un acuerdo financiero entre ambas naciones para negar todo crédito, por ahora, a Italia.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

el señor

Don Tomás Colino Pequeño

PROPIETARIO

Que falleció en Arenas de San Pedro el día 11 de los corrientes

A LOS 74 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus afligidas hijas doña Julia, doña Felisa y doña Fresolina; hijos políticos don Pedro de Pablo, don Daniel Alonso y don Felipe Pazos; nietos, hermana, hermanos políticos y demás parientes

Suplican el piadoso recuerdo de encomendar su alma a Dios.

El entierro tuvo lugar ayer, 12, en la expresada villa de Arenas.

Arenas de San Pedro 13 septiembre 1935.

